

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 1,041 DE MADRID. MADRID.—JUEVES 1.º DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Habiendo S. M. la Reina examinado con especial satisfaccion el atlas de la campana de Africa, ejecutado en el depósito de la Guerra á cargo del cuerpo de Estado Mayor del ejército, se ha servido resolver se den las gracias en su real nombre al director de dicho cuerpo por la acertada direccion de esta interesante obra de estudio militar, disponiendo al propio tiempo se manifieste á los jefes y oficiales que han recogido los datos y formado los dibujos sobre el terreno, así como al brigadier director y demás personal del espresado depósito de la Guerra, el particular agrado con que S. M. ha visto la laboriosidad é inteligencia desplegadas en este importante trabajo que tanto honra al ejército español en general, y muy especialmente al cuerpo de E. M.

Careciendo de representacion legal en Rio-Janeiro los interesados en las presas de los buques españoles bergantín *Recuperador*, goleta *Isenia* y barca *Sultana*, efectuadas en 1820 y 1826 por la marina del Brasil, se les avisa por el ministerio de Estado para que comparen en el término de tres meses, que deberán contarse desde el día 1.º de julio de 1861, persona ó personas que les representen en dicha capital, provistas del oportuno poder y de las debidas instrucciones para aceptar la indemnizacion propuesta por el gobierno imperial; en la inteligencia de que de no verificarlo les parará el perjuicio á que haya lugar.

Han sido aprobados los presupuestos para la habilitacion del bergantín *Galiano*.

El gobernador capitán general de Filipinas participa con fecha 3 de junio último que no ocurría novedad en aquellas islas, y que el estado sanitario era satisfactorio.

Investigando un periódico las causas de los acontecimientos de Loja, insiste en que ha sido un movimiento que, democrático en su origen, socialista luego por los elementos que en él tomaron parte, habría sido imposible sin el dinero que se ha prodigado para prepararlo y hacerlo estallar.

La *Epoca* recuerda que en 1854, cuando toda la prensa de oposicion era recogida diariamente y no se permitía siquiera anunciar al público estas recogidas, ni acudir á los tribunales para que la amparasen en sus derechos, no fué posible jamás conseguir que los periódicos de oposicion cesaran en su pu-

blicacion. Y añade que hoy á la vez una medida de esta índole sería completamente injustificada.

Ha fallecido el brigadier Francés, gobernador militar de Ibiza. Aun no se sabe quién vaya á reemplazarle.

Parece que los sentenciados á cadena perpétua saldrán en breve á cumplir su condena en el nuevo presidio de Fernando Poo. Así lo dice anoche un periódico.

La *Epoca* ha oido asegurar que el Tribunal Supremo de Guerra y Marina se ha conformado con el parecer del capitán general de Granada, que no aprobó dos sentencias de muerte pronunciadas por el consejo de Loja.

Benito Burdeos, que fué el que en union con dos muchachos persiguió y contribuyó á la aprehension del asesino de la desventurada señora de Giner es una mujer, de nombre Francisca, que ha hecho como soldado toda la última guerra civil, teniendo en su hoja de servicios 42 acciones. Sigue vistiendo de hombre, y como hemos dicho antes, en la actualidad está sirviendo en la calle de Silva, núm. 16, habiendo sido asistente durante tres años del comandante Sr. Lopez Fabra, geógrafo de la direccion general de correos. Y ya que hablamos del triste suceso que es objeto de todas las conversaciones, diremos á *El Honor*, que nos tacha de inexactos con una falta de benevolencia que no esperábamos de dicho periódico, que su relato del suceso de la calle de la Justa, abunda en inexactitudes tales como la de que el asesino dió una bofetada á su víctima y la de que no huía con precipitacion.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,907 fanegas de trigo de 49 á 50 reales, quedando por vender sobre 1,886 fanegas; la cebada nueva de 40 rs. fanega, añeja de 26 1/2 á 29 y la algarroba á 37.

Horroriza la frecuencia con que se cometen cierta clase de crímenes. *El Reino* cuenta que anteaer se trató de cometer otro asesinato en la calle de las Tras Cruces. Pasaba por dicha calle un joven, y al llegar al núm. 4, empezó á decir: «Amalia! Amalia!» á cuyas voces salió una joven bastante bonita. De improviso el que la llamaba la asestó una punalada al pecho, y cuando iba á repetir la acción, un caballero que á la sazón pasaba le sujetó el brazo, y evitó el que la víctima sucumbiera á un segundo golpe. Lo primero que hizo el caballero fué acudir al socorro de la joven herida, y el asesino se aprovechó de la ocasion para emprender la fuga. Gracias á los auxilios que inmediatamente se prestaron á

la y e. ma, su esta lo no ó rece peligro. Aunque la herida es de alguna gravedad no es mortal.

Anuncia *El Reino* no sabemos con qué fundamento, que parece se ha adquirido ó va á adquirirse por el Estado una estension de terreno próximo á Madrid, para campo de instruccion y maniobras militares. Añade que el vendedor del terreno es el señor conde de Polentinos.

El diario *La Administracion militar* dice que han pasado á Santo Domingo los comisarios de guerra Sres. Llopis, y Lionetti, y que la administracion ha organizado dos nuevas brigadas de mulas para el buen servicio del ejército. En la Peninsula se ha mandado que el comisario de segunda clase D. Faustino Lescara y Listro, que se halla de interventor administrativo de la maestranza de Cartagena, pase á continuar sus servicios á Trubia; que el de igual clase D. Bernardino Ganche y Duran, que sirve igual destino en la fabrica de Murcia, pase á la maestranza de Cartagena; y el de la propia clase D. Ramon Vivero y Ange, que tiene igual cargo en la fundicion de Trubia, pase al distrito de Granada; desempeñando interinamente la intervencion de la fabrica de Murcia, el mayor D. Mariano Lanzarote y Tomás.

A uno de nuestros colegas dicen de Málaga que tenemos en aquellas aguas seis buques de guerra españoles, que los concejales de Antequera presos y que están en comunicacion son tratados con suma deferencia, que la escuadra de Algeciras cruza por la parte de Levante y que siguen con gran regularidad los procesos relativos á los sucesos de Andalucía.

Con motivo de haber dicho un periódico médico de Paris que un hombre de una aldea habia curado de la hidrofobia, mereció á unas ristas de ajos que devoró con ansiedad, escriben de Albarracín: «En un pueblo de la provincia de Teruel (la Puebla de Valverde) hace algunos años que otro hombre fué acometido de la rabia, y siendo encerrado en un cuarto donde no había más que una ristra de ajos que quedó olvidada, el infeliz, en medio de su furor, la mascó y la devoró enteramente, de cuyas resultas, y sin otro medicamento, curó instantáneamente de tan terrible mal, habiendo tenido despues una larga vida.»

Desmintiendo el *Nord* de Bruselas el 28 las absurdas y falsas noticias con que el corresponsal de la *Independencia belga* en Madrid habia engañado á este periódico dice: «Fues bien, ahora resulta que todos esos pormenores

son de la mas insigne falsedad. Un despacho que recibimos de Madrid declara que ni en ese día ni en ningun otro el gobierno ha estado en el caso de tomar las medidas de que habla el corresponsal, y por consiguiente la inquietud que señala solo existía en su propio ánimo.»

En Castro-Urdiales se espera al señor don Lucio del Valle, que va comisionado por el gobierno de S. M. para estudiar la paralizada obra del cerramiento de los boquetes de Santa Ana. Aquellos naturales esperan que con la ida de persona tan ilustre se realizarán en un término no lejano las obras necesarias para que Castro quede constituido en verdadero puerto de refugio, puesto que lo es hoy sin necesidad del arte, y debido únicamente á sus condiciones naturales.

Las noticias últimas de China que se tenían en Manila alcanzaban al 17 de mayo y eran las siguientes:

En Tientsin es muy activo el comercio y á nadie preocupa la proximidad de los rebeldes, que parece se dirijan á Pekin. También se decía en Tientsin que habia estallado otra insurreccion en Mongolia. La dinastía Manchú acabará probablemente en el actual emperador.

Las fuerzas inglesas continuaban allí con visos de larga permanencia.

Las embajadas extranjeras siguen en Pekin sin inconveniente alguno. El palacio de la de Inglaterra es un edificio inmenso sobre un solar de 22,000 varas cuadradas.

Desertaban á los buques chinos muchos marineros ingleses y americanos, que sus jefes tratan con demasiada lenidad cuando los capturan. Los chinos les hacen grandes ofertas.

Muchas batallas entre imperialistas y rebeldes, pero sin resultado notable para ninguno de los dos partidos. Los generales chinos, que como es sabido son tambien doctores, abandonaban con frecuencia á sus tropas á pretexto de ejercicios literarios; con lo cual la corte de Pekin ya no estaba conforme, pues en una circular les recomiendo que no se dediquen á la literatura hasta que acabe la guerra.

El Sr. D. Severo Catalina, escribió y publicó no ha mucho un precioso libro titulado *La mujer*. Los hombres y las mujeres agotaron en poco tiempo la edicion, porque el libro del Sr. Catalina, ya lo hemos dicho es un precioso libro. Ahora acaba de hacerse la segunda edicion, y el Sr. Sag. Martín, aprecioador de la bellísima esencia de *La mujer* ha querido revestirla con todas las galas de la tipografía, lo que ha conseguido haciendo una hermosa obra tipográfica. Perdónenos el Sr. Catalina

si hablamos de su libro, así como si dijéramos por el forro; pero si lo hicieramos de su espíritu no haríamos más que añadir un pálido elogio á los muchos y brillantes que con tanta justicia ha merecido.

SS. MM. y AA. continuaban anoche en Santander sin novedad en su importante salud.

El maestro Pacchi ha escrito una opera nueva titulada *Belfegor*, la que será representada muy pronto en Florencia en el teatro de Pergola, donde se la espera con cierta ansiedad, pues se dice que *Belfegor* es la mejor obra escrita por aquel maestro.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Roma 30.
La gendarmería pontifical ha preso en la frontera á varias personas que formaban partidas de insurrectos.

El partido exaltado escita á los países vecinos á que organicen una invasion en el Estado romano; pero las autoridades italianas se resisten á esta agresion.

Se asegura que Francia ha enviado al Papa nuevas declaraciones de que se opondrá á cualquier empresa violenta.

Vienna 30.
Circulan rumores de la disolucion de la Dieta de Hungría, que se considera como inevitable.

Zurich 30.
La Asamblea federal ha nombrado por 90 votos contra 135, miembro del Consejo federal al doctor Dubs presidente del Consejo del Estado del Canton de Zurich.

Paris 30.
«La Patrie» desmiente terminantemente la noticia del envío de 30,000 fusiles á los reaccionarios napolitanos, noticia que habian dado varios periódicos.

El mismo periódico desmiente que el general Goyon haya sido llamado á Paris.

Ayer ha sido preso y puesto á disposicion del señor juez respectiva por el inspector de la Latina el sujeto que acompañaba al asesino de la señora de Giner, y vivía con él. Se le ha ocupado un punal igual al empleado por Lopez Montero para consumar su crimen. Este individuo como el recientemente aprehendido es de Almería. La señora era de Adra, no de Agra, como por error de imprenta hemos dicho.

Dicese que un conocido capitalista de esta corte ha comprado en 45,000 duros el terreno que se conoce en el fin de la calle de Puencarral con el nombre de *Pozos de Nieve*, con objeto de mandar construir un circo ecuestre, bajo las mismas condiciones que el de la emperatriz en Paris. Añaden que un

AMADA.

NOVELA DE PAUL FUYAL.

Debo confesar que esta era una nueva forma de interrogarle, porque hacía unas cuantas horas que yo odiaba á Leo Eberhardt, é instintivamente le creía capaz de todo.

Liban limpió con su manga la caja de rapé, y tomando su antiguo aire de importancia,

—He ahí, continuó, un hombre que tiene grandes necesidades, muy grandes por todos conceptos... En cuanto á ese criado, no le han despedido; ha sido él quien ha dejado á Mr. Manby.

No pude contener una sonrisa, y Liban, sin á usar de su triunfo, prosiguió mientras me descalzaba:

—Se ha dicho antes de ahora infinitas cosas: que Mad. d'Ablou estuvo celosa de la baronesa de Haynard... que despues esta lloró por causa de Sofia... Vulgarmente hablando, yo me reía de todos estos chismes... un hombre puede cambiar de gusto sin rebajarse, y el amor tiene alas de mariposa...

Levantando un poco el pie para que salga la bota... Pero desde que se mezcla el dinero á las historias de amor, la paos la nariz.

Estas últimas palabras fueron pronunciadas con energia, y no ignorais que Liban era un hombre honrado; yo guardé silencio, porque me pareció imprudente interrogarle.

—Bah! continuó Liban, todo el mundo lo sabia, todos decian: ¡Tiene tanto talento y tantas necesidades! Todo el mundo respeta á los que tienen cierto nombre, y todo el mundo condena sin piedad al desgraciado que el hambre arrastra... ¡pero como no tienen talento ni necesidades! con cinco francos viven una semana. Mad. d'Ablou se llenó de deudas, la baronesa vendió sus diamantes; en cuanto á Sofia, nada tenía que esponder, digo mal, todas las muchachas tienen al fin su premio de lotería, y á Sofia le cupo en suerte un inglés hermoso como un sueño, y rica como una mina... ¡No queréis poner las zapatillas?

Yo creía soñar: Liban acabó de calzarme, y continuó: —He aquí lo que son las mujeres. Yo he visto cien veces, vulgarmente hablando, un apolo de Belvedere, como Mr. Nelson, desdenado por un mascarón como el alemán... Y el alemán es á esa casa como un gusano en el corazón de una manzana, y la manzana acabará propia, porque el alemán tiene grandes necesidades. En verdad que nuestro *Tartufo* del teatro Francés

se queda en mantillas al lado de nuestros divertidos hombres de talento.

—Liban, exclamé yo entonces, Manby es mi mejor amigo, y cualquier palabra dicha en perjuicio de su esposa, me ofenderia personalmente.

—Eso basta, respondió respetuosamente Liban.

Yo sentí mi corazón desgarrado por una mal comprimida cólera, y mi conciencia, como un eco, me repelia, mi última palabra: personalmente. ¡Era en efecto por Manby por quien yo odiaba á Eberhardt? ¡Creía en las acusaciones lanzadas contra él?

Despedí á Liban porque tenía necesidad de estar solo. Al punto me asaltó la idea de un duelo con Eberhardt prestando cualquier motivo; pero en breve mis ideas tomaron nuevo curso. ¿Qué me importaba Eberhardt? ¿Habian sido para él las miradas de Sofia en aquella mañana? ¿Habia cantado para que él oyese el *Elogio de las lágrimas*?

Una hora habria trascurrido desde que salió Liban, cuando llamaron suavemente á la puerta. Liban salía todas las tardes y no podía ser él: me dirigí á abrir, y una criada del Hotel me entregó una carta, que segun dije, acababan de dejar sin exigir respuesta.

No sé por qué, aquella carta hizo correr por todo mi cuerpo un frio gla-

cial. Desconocia la letra, y el sobre mostraba mi nombre trazado por una mano de mujer.

Era una carta en un papel inglés azulado y de gran marca: la abrí sin poder dominar mi emocion, y solo contaba dos renglones, escritos por la misma mano que el sobre, y decian:

«Sed generoso. No volvais á esta casa, y si es posible, partid de Inglaterra.»

No habia firma.

No era sin embargo un billete anónimo, porque el papel estaba timbrado con dos iniciales que valian todo un nombre: N. M.

Nelson Manby. Era de Sofia.

VIII.

Proyectos de matrimonio.

Obedeci: dejé á Londres al día siguiente, despues de una noche de fiebre y con gran asombro de Liban. Escribí á Nelson escusando mi partida con asuntos de familia, y esta vez, Elena, estaba enamorado. Locamente enamorado! Todo sacrificio produce amor, como calor todo esfuerzo físico.

No puedo afirmar si mi corazón estaba entregado á aquella pasion; pero mi cerebro ardía y mi imaginacion me estrayaba. En este caso están los que

aman con locura: el amor de cabeza es mas violento, y así son los amores de los poetas.

Seis meses estuve en Paris sin recibir noticia ninguna de Nelson ni de su esposa. Habitaba en un barrio opuesto al de la calle de Astorg, y aunque en contra antiguos amigos de mi padre, nadie me habló de la familia d'Ablou.

Por el mes de enero del año siguiente, supe que mister Manby y su esposa estaban en Paris con Leo Eberhardt.

Fuerza es decir las cosas como son: yo en aquella época estaba en visperas de casarme. ¡Os acordais de aquel notario de la calle de Richelieu, oficial de la Legion de Honor, discípulo de mi padre? ¡Ah! razón tenía este en considerar la posicion de Bodin como superior á la suya: razón tenía al decir que valia mas ser conocido entre los legisladores, que celebre en todo el universo. Esto debía pasar por axioma, y mientras no se enseñe á los niños que un escribano vale mas que tres docenas de poetas, habrá inteligencias débiles que se empeñen en aumentar la comunicacion literaria.

Mr. Bodin, que principiaba á llamarse Mr. Bodin de Viroflay, en razon de que hay muchos Bodines en Francia y era fuerza distinguirse, Mr. Bodin, digo, me encontró no sé dónde, honrándome mucho porque no cultivaba la li-

arquitecto ha salido ya para la ciudad capital con el objeto de tomar los planos...

Desde 1.º de enero de 1843 hasta la fecha se han publicado en Filipinas los siguientes periódicos: Semanario Filipino, El Amigo del País, La Estrella, El Instructor Filipino, El Dispersador, La Esperanza, El Diario de Manila, El Boletín Oficial, El Observador Filipino, El Omnibus, El Comercio, La Ilustración, El Diario de Manila (segunda época), La Gaceta de Manila, La Revista de Noticias y El Católico. Los cuatro últimos siguen publicándose en la actualidad.

Rara vez o nunca es conocido el verdadero nombre del emperador de la China. Al ascender al trono, dice una correspondencia de Manila, toma un convencional, por el cual debe llamarse cuando se habla de él, pues el escribir o pronunciar el suyo propio, bien sea por casualidad ó de intento, es considerado como un crimen, que solo la muerte del culpable puede espantar; y si fuese una persona rica, se sigue infaliblemente la confiscación de sus bienes. Un literato que inadvertidamente hizo uso en su obra de la palabra Ming (la cual por un fatal acaso era el nombre del monarca reinante), sufrió con sus hijos la pena capital, su mujer y sus hijas, así como otros miembros de su familia fueron desterrados, y todos sus bienes confiscados.

Las noticias de Filipinas llegadas por el último correo alcanzan al 3 de junio. Sucesos que puedan calificarse de notables no hallamos ninguno en las correspondencias de aquellas islas, en las cuales se disfrutaba de una salud bastante buena en general, si se exceptúa alguna provincia en la que el cólera hacia víctimas, aunque no muchas. La festividad del Corpus se había celebrado en Manila con la mayor solemnidad, concurriendo al templo la autoridad superior y todas las corporaciones, para acompañar al Santísimo en la procesion.

En la provincia de Pampanga se terminaron las operaciones en los ingenios azucareros, obteniéndose una cosecha mediana de azúcar.

La casa de Moneda de Manila seguía funcionando, estando perfectamente acunada la moneda fabricada en ella.

Se había suprimido el premio de dos por ciento que se abonaba á los jefes de Hacienda de aquellas provincias por venta de efectos timbrados y productos de juegos de gallos.

Habia comenzado á publicarse en Manila un nuevo periódico religioso titulado El católico filipino.

La operacion de la corte del tabaco terminó en Cagayan en el mes de mayo. El tiempo lluvioso que reinó durante cuatro semanas echó á perder una gran parte de la hoja, á pesar de lo cual la cosecha había sido de las mejores.

Los exámenes de los alumnos de la escuela municipal de Manila habianse celebrado bajo la presidencia del

capitan general, que quedó complacido del buen estado de instrucción de los alumnos.

Se verificó en aquella capital la almoneda del casti pobre ajuar del último virtuoso prelado de la diócesis. Al examinar, dice un periódico de la misma ciudad, la cama, las sillas, la bañilla, los muebles todos, del hombre que se hallaba en uno de los mas altos puestos de la gerarquía eclesiástica, y además cobraba por razon de sueldo una crecida suma, varias personas comprendieron la satisfacción del virtuoso prelado así que le anunciaron tres años hace el aumento de sueldo: «Están de enhorabuena mis pobres», se dice que contestó entonces.

El nuevo plan de balizas acordado por el gobierno de S. M. para las costas de aquel archipiélago, habiase recibido, así como la aprobacion del proyecto de una boya con campana en la entrada de la bahía de Manila.

De Cebu escriben, y las cartas alcanzan al 24 de mayo. En aquella fecha no ocurría novedad en la isla. El señor obispo seguía practicaudo su visita diocesana, y las nuevas oficinas funcionando del mejor modo posible, en tanto llegue el moviliario y puedan situarse en locales aparentes, pues en esta circunstancia sucede como en todas, que en los principios es en donde se tropiezan con las mayores dificultades hasta que puestas las cosas en marcha siguen su camino por su propia virtud.

Durante el mes de mayo último, han entrado en el puerto de Santa Isabel de Fernando Poo diez buques de guerra y salido nueve; en el mismo periodo entraron seis buques mercantes y salieron cinco.

Para el día 1.º de setiembre se anuncian los exámenes de admision de alumnos en la escuela superior de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos.

La Discusion, confirma implícitamente la noticia dada por El Diario Español de haberse celebrado una reunion de directores de periódicos opositoristas en casa del Sr. Rivero.

El sábado de la semana pasada se entregaron á los cazadores de Madrid las medallas de la guerra de Africa. Al día siguiente oyó misa el batallon en el templo de las Angustias en Granada, desfilando despues por delante del capitan general del distrito, que quedó complacido del aspecto marcial y distinguido de aquel cuerpo.

El sábado último fué hallado en las inmediaciones de Sevilla, el cadáver de un hombre sin cabeza. Se creía que aquel tronco era el del dependiente de un propietario de aquella ciudad, que ya hemos dicho había desaparecido.

De Palencia nos dicen que una compañía inglesa, cuyos representantes llegarán allí de un momento á otro, ha contratado todas las obras de fábrica del ferro-carril de aquella ciudad á Leon.

Durante el mes de junio último se

recaudaron en las provincias de... Ya se han entregado en la Caja de Depósitos por la empresa constructora del ferro-carril de Tarragona á Barcelona, los dos millones y medio de reales que previene la ley de concesion.

Leemos en una carta de Tetuan del 25 de julio.

Un horroroso incendio de gran intensidad y que voraz recorrió las montañas sobre que Tetuan se halla hasta el llano junto al rio y mas allá de la trinchera de la batalla del 4 de febrero, nos tuvo en alarma ayer, pues se temia por la seguridad de la poblacion. Asegurada esta por haberse cortado de esta parte, hallabase en peligro el Blokaus y los alrededores de la Casa Blanca; felizmente pudo cortarse al anoche, despues de mucho trabajo, bajo un sol abrasador y no sin que quedaran multitud de otros que insignificantes y aislados, no ofrecian cuidado, segun acompañando al general en jefe pudimos observar. Si los moros han creído causarnos daño con el debemos quedarles reconocidos, pues así nos han despejado los alrededores y comunicacion con la plaza. Alguna mano aculta, obedeciendo á dafino objeto, ha sido el móvil de tan mala accion, que puede sernos costosa si hubiese derribado el Levante.

Los 42,000 rs. que entregó S. M. á su paso por Valladolid, para que se repartiesen entre los pobres y establecimientos de beneficencia de la misma, han sido distribuidos entre las parroquias, los hospitales, hospicio, asociaciones benéficas, conventos de monjas y pobres de los pueblos inmediatos.

Los periódicos de Zaragoza nos traen una triste nueva, de la cual no habiamos oido nada hasta ahora. Parece ser que el domingo 6 lunes, un tren que conducía material y trabajadores por la vía férrea de aquella ciudad á Barcelona, descarriló, causando la muerte de nueve infelices jornaleros, y heridas más ó menos graves á otra porcion de personas.

Ayer llegaron á las inmediaciones de Zaragoza, las locomotoras que habian salido de Barcelona. La capital de Aragón celebró con indecible jubilo el momento en que el silbido de las máquinas anunciaban á la poblacion que desde aquel momento quedaba unida á la capital de Cataluña por un lazo de hierro, probando que no siempre habia de formar el hierro cadenas que aprimesen, sino eslabones que unen los pueblos, haciéndolos hermanos.

Han llegado á Valencia, procedentes de Madrid, los escritores Pravia, Bardia, Diaz y Calvo Asensio.

Los empleados de vigilancia de Alicante han capturado y puesto á disposicion de los tribunales, á varios individuos autores de los robos cometidos en la huerta de aquella ciudad en el año anterior.

En la tarde del 22 se cometió en el término de San Pedro, partido de Figueras, un crimen atroz: un carabine-

ro, segun se dice, asesinó á una niña de once años despues de haber ejercido en la inocente criatura violencias de toda clase. El presunto reo está en poder del tribunal militar para ser juzgado.

El Sr. Armará se marcha á Francia dentro de breves dias.

Desde hoy ha aparecido El Clamor Público con el carácter de Boletín de noticias y anuncios, habiendo reducido considerablemente sus dimensiones.

Una carta de Constantinopla, dice que el sultan sigue visitando de incognito los establecimientos públicos y particulares, é imponiéndose y cerciorándose del estado de la administracion general del país. La misma carta añade: «Las antiguas mujeres del serralle, exceptuadas las que son madres, han quedado en libertad; cada una de ellas ha recibido cinco mil francos por una vez. Los baltadris, sauladris, kaikeris y otras bocas inútiles recibieron estos últimos dias el orden de retirarse en el patio del Teatro Imperial, en donde el sultan debía dirigirles la voz. Mas de mil de estos farsantes, con la esperanza de un buen regalo, obedecieron á dicha invitacion. El sultan los ha hecho embarcar á todos en un buque de vapor y los ha enviado al ministerio de la guerra para hacerles alistarse en el ejército.

Los eunucos de Abdul-Mejid han sido enviados á la mezquita, en donde podrán entregarse tranquilamente á la oracion hasta el fin de sus dias.

En cuanto al magnífico Teatro Imperial, ya despues de S. M. que sea devuelto á su primitivo destino, es decir, que se convertirá en una fábrica de juguetes rayados. Tambien á Nassih-baja se le ha dado el retiro, siendo reemplazado por un hombre probo, como á ministro de la casa de moneda.

Asegurase que no obstante la declaracion hecha por el comunicado dirigido á La Patrie, respecto á la anexion de la Cerdeña á Francia, continúa el señor Pietri haciendo frecuentes viajes de Cerdeña á Cerdeña.

El 23 de julio regresó á Cartagena el capitan general del departamento, habiéndose encargado nuevamente del mando.

El lunes entró en el puerto de Cartagena la urca de guerra Niña procedente de Cádiz, conduciendo artilleria para aquel departamento. Parece que antes de entrar en el puerto se le fué un hombre al agua, teniendo la suerte de recogerle, aunque en muy mal estado á causa de haber tragado mucha agua, por no saber nadar.

Escriben de Bañeras, que se ha inaugurado allí una magnífica fábrica de papel en la cual se elabora el de hilo para fumar y el de fina y continuo para escribir, con la mayor perfeccion.

Parece que se ha formado una sociedad que se propone explotar para las construcciones, las piedras jaspeas y mármoles de las canteras que existen en la provincia de Alicante.

En el mes de junio último se perpetraron en la ciudad de Nápoles cincuenta y siete homicidios. En un solo dia del mes de julio se cometieron cinco asesinatos en las inmediaciones de la calle de Toledo. Por el mas fútil motivo se asesina á un hombre aunque sea en los templos.

El Sr. José Pesaña y Pinol acaba de publicar unos Breves apuntes sobre la navegacion aérea con rumbo á lo. El Sr. Pesaña que revela profundos estudios en esta cuestion dice: Mi pretension es hoy por hoy trasportarme de un punto á otro la altura de 60 á 100 metros y aventurarme á escurso nes lunares. Estoy en que para realizarla se ha de vencer y cortar la resistencia del aire en sentido horizontal y no vertical. Mi aparato, por su disposicion y forma, le ofrece una resistencia tenue, y es obvio que estando el aire deslizado en capas ha de penetrar y deslizarse por ellas con una facilidad imposible en los aparatos verticales. El Azebuque, que este es el nombre que he dado á mi aparato, una vez nivelado con el peso del aire que desaloja y en estado de equilibrio, solo necesita de que se agiten sus alas para caminar al punto á que desea llevarle su conductor. No tendré necesidad de tentativas ni ensayos previos antes de mis escuriones aéreas: el aire que irá á vencer será de igual densidad y pesadez que el que respiramos, por lo mismo que limite hoy mis aspiraciones á recorrer á la altura que he indicado las principales capitales de España, dada en el aire una velocidad de 4 á 5 metros por segundo. No he pensado jamás, y hoy mucho menos, en viajar aéreamente por el sistema de globos, me he propuesto desde un principio emplear medios naturales, de los que he hecho un estudio profundo, constante y lleno de penalidades, hasta conseguir la formacion de los gases que tengo presentados al ministerio de Fomento. El aparato que pretendo viajar por la atmósfera, tiene la figura y forma de un Bazar, su volumen está en relacion con el peso de la cuerpo y de los accesorios que le constituyen. El aparato del gas es la vida del ave, y el movimiento que le doy es, por decirlo así, su alma. Así constituida, produce el ave artificial los mismos resultados que las naturales.

En la costa de una de las islas Hebridas se ha encontrado una botella con un papel dentro que decía escrito con lapiz y firmado por William Graham: «A bordo del vapor Pacific, yendo de Liverpool á Nueva-York. El buque se va á fondo. Hemos tropezado con un banco. A bordo hay gran confusion. Montañas de hielo nos rodean. Sé que no podemos salvarnos. Escribo la causa de nuestra perdidá á fin de que si alguien encuentra esta botella, nuestros amigos de Inglaterra sepan cuál ha sido nuestra suerte. Que el que encuentre este billete lo publique lo mas pronto posible. El Pacific era uno de los vapores de la línea Collins que hacia el servicio entre Liverpool y Nueva-York. Habia salido de Liverpool el 25 de enero de 1856 y llevaba

teratura. Segun mi padre, en el colegio se decía: «Bruto como Bodin.» Bodin se vengaba teniendo, además de su casa, un lindo palacio á orillas del Maine con 60 000 libras de renta, y en una sola propiedad dilatadas campiñas y magníficos rebanos. El notariado le habia producido lo que él, y su hija era vizcondesa; su hijo estudiaba en Chartill con algun fruto y habia colgado á todos sus sobrinos en casa de sus clientes. Los beneficios que no cuestan dinero satisfacen doblemente el corazón.

Mr. Bodin de Viroflay en su elevada posicion no se ocupaba ya de contratos matrimoniales; pero de vez en cuando, como por recreo, aun concertaba alguna union entre sus amigos.

Mr. Bodin deseaba colocar una jóven hija de un amigo suyo que habia hecho su fortuna en la fabricacion de sellos para el pan, lo cual se rozaba algo con la carrera de las letras.

Aquel hombre se llamaba Mr. Janvier de Saint-Denis (vé aqui la explicacion heráldica de Bodin de Viroflay) y no tenia repugnancia en entregar su hija Julia á un hijo de un celebre escritor.

Julia era una jóven hermosa, aunque demasiado recargada de color; pero no se trataba de amarla, eso es una pequeñez cuando se habla de matrimonio. Mr. Bodin reia á carcajas cuando yo esponia ese inconveniente, di-

ciendo que esas ideas eran dignas del tiempo en que cayó el diluvio universal. Porque tenia ingenio aunque no se le concediesen en el colegio de Enrique IV, y decía que las gentes se casan para tener una posicion, y obrar de otra manera es no obrar con juicio.

Por mi parte habia valsedo dos veces con Julia, que aunque tenia una conversacion un tanto vulgar, conocia perfectamente el repertorio del teatro italiano. Me habia parecido muy recto su corazón, y sobre todo su dote era de quinientos mil francos, á mas habitacion en la casa y pabellon en la quinta.

¿Por qué esa maligna sonrisa, Elena? ¿Querías que fuese siempre un niño? Nada envejece, amiga mia, como un amor ilusorio; y así como algunos se suicidan con orgias, yo me casaba con Julia de Saint-Denis.

¿La compadeceis? Yo era un hombre honrado, y además los matrimonios se hacen así; informaos, y lo vereis.

Me decís qué no? ¿Que Juan, vuestro prometido, con su corazón ardiente y su alma tan noble, no hubiera desceadido tanto? Convergamos, Elena, en que Juan es una honra á escepcion, y en que otra por parte, el hombre que vos amais no debe abrigar las miserias de otros hombres. Pero la que os refero

es mi historia, no la de Juan; juzgadme como os agrade.

Yo continuaba triste, desanimado, y me dejaba arrastrar á esta boda como el ahogado por la corriente. Todos me decían: esto os salvará; os reanimareis en el hogar doméstico, rodeado de vuestros hijos.

Recordaba el hijo de Sofia con su tez blanca y rosada, y aquel niño era uno de los motivos que me inclinaban á verificar mi enlace.

Las cosas fueron adelantando, por que yo en nada me mezclaba. Mr. Bodin de Viroflay hacia mi papel, hablaba por mí, era galante en mi lugar, y creo que á haber sido posible, me hubiera reemplazado con gusto en la vicaria y en la iglesia. Supongo que todo esto era bondad de alma; pero me habia dicho tambien que un matrimonio bien manejado da buena idea del escribano.

Debo advertir que en la sociedad parisien se habia operado una reaccion halagüena en favor de mi padre. Los muertos son casi siempre elogiados por una critica que ya no les teme, y les opone á los vivos, como á ellos les opuso otros muertos: los utiliza para seguir matando. Es cuestion de arma. Los criticos elogiaban á mi padre con tal ardor, que sus admiradores de buena fé estaban atónitos: decían que era

un genio desconocido, una víctima de ese monstruo que se llama envidia.

La critica habia olvidado al hablar así, que los dientes de ese monstruo estaban en su propia boca. Se indigna uno cuando lee en la Gaceta de los Tribunales que un asesino osa burlarse de su víctima cuando se la presentan al reconocimiento. La critica hace más acariosa el cadáver del que ha muerto: ha inventado el beso de Judas postumum.

Mi padre estaba en moda en toda la estension de la palabra; los principiantes imitaban sus defectos, lo cual significa seguir su escuela. Mi padre creó una escuela, y ya se sabe el valor que se da á los que saben rodearse de imbeciles que perpetúan su nombre. Los editores me pedian de continuo permiso para reimprimir sus obras, que me llamaban de dinero gracias á la manifiestencia de la ley, que me concedia diez ó quince años para disfrutar este patrimonio.

Era evidente para mí, que la prosperidad que me proporcionaba el nombre de mi padre, entraba por mucho en el celo de Mr. Bodin y en la condescendencia de monsieur de Saint-Denis, que me aceptaba por yerno aunque no fuese comerciante.

No puedo decir que iba, pero me dejaba llevar sin resistencia por aque-

lla pendiente matrimonial. Julia no me desagradaba; ni tenía grandes atractivos, ni ningun motivo de repulsion se advertia en su rostro, vulgar, pero fresco y risuendo; la calma de sus ojos, además, me prometia un carácter dulce. Arreglé mi vida futura, que se parecía, como se parecen una á otra, dos gotas de agua, á un retargo, y lo único que me importaba era que mi futura compañera no alterase mi sueño. Este era mi principal deseo, que yo veía satisfecho al contemplar su voz dulce, su andar tranquilo, y que no tocaba el piano. En atencion á esto, no habia inconveniente en poner bajo su guarda la interminable siesta que iba á constituir mi vida. No dejé de admirarme que cuando me anunciaron la llegada de Sofia á París, esta noticia no me alteró: casi podria decir que apenas fue en ella mi atencion si mi instinto no me hubiese llevado á evitar las ocasiones de encontrarme con Nelson. Creí mi pasion muerta, y en el fondo de mi négia sonolencia me regocije: me aquieté. Pero me engañaba; á pesar mio, un suceso inesperado debía alterar mi vida ocasionándome un nuevo terror. Me ocupé seriamente de mi posicion, y el matrimonio, al que me dejaba arrastrar, me pareció un refugio.

(Se continuará.)

á bordo más de 500 personas que pe-

Por última vez, pues nuestros lectores...

En cuanto á El Reino, se ha quejado...

Un periódico de Barcelona habla de...

En Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus...

Hemos leído con gusto, y lo creemos...

El ayuntamiento de la villa de Utiel...

debe tenerse en cuenta por otras para...

Según los datos de la balanza mercantil...

Ayer fueron aprobadas varias sentencias...

Los despachos de ay de Loja, así como...

En una correspondencia que publica el...

Hoy á medio día recibimos los siguientes...

Los periódicos desmienten la noticia...

oficios Cuatro Carbos y Devillani...

VIAJE DE SS. MM.

El telegrafo nos participa que siguen...

Nuestro corresponsal nos envia la siguiente...

La coronación del rey de Prusia se...

Ayer entró en Algeciras el vapor...

Ayer salió de Barcelona para Zaragoza...

En la noche de ese día comieron con...

En la pieza donde se sirvió el café y...

S. M. el Rey, que hablo largo rato...

cordó á S. M. haberse educado en la...

Los fuegos artificiales de esa noche...

El médico de cámara Sr. Drament...

La visita hecha por SS. MM. al hospital...

A las cinco se presentaron SS. MM....

Desde el Hospital se dirigieron Sus...

El corazón de Isabel II era en la tarde...

La visita terminó por la casa de...

En cada uno de los establecimientos...

La junta y demás circunstancias no...

Parece ser que al hallarse el otro...

desde la Isla llamada antes de la Torre...

Una de las personas que rodeaban...

«Trátase, dice un diario de aquella...

Nosotros añadiremos que no solo...

La expedición marítima al punto de...

La concurrencia de forasteros es cada...

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns for various securities and their values. Includes 'Cambio', 'Escripciones', 'Obras públicas', etc.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. Teatro de Paul, Ejercicios ecuestres...

Se admiten ANUNCIOS a precios convencionales.

NOTICIAS

Santos de mañana.—Nuestra Señora de los Angeles, San Pedro de Osmo, y San Esteban. ... Orden de la plaza.—Servicio para mañana. ... Citaciones judiciales. ... Subastas. ... Oposicion. ... Ratero. ... Escena de cuadro. ... Llamamientos militares. ... Recaudacion de contribuciones. ... Cartas detenidas. ... Subsistencias. ... Mercado al por mayor. ... Mercado al por menor. ... Temperatura.

en concurridos paseos. Por la noche se cena en poeticos jardines, bajo las elegantes ramas de copudas acacias. ... Que baratura!—Una caja de papel ingles superior, que no se cala, cauto dorado, 100 sobres, un frasquito de tinta francesa, ... Manual de Legislacion de contabilidad. ... El establecimiento de Escayola de la calle del Prado, numero 27, se ha trasladado a la de la Libertad, num. 3, bajo izquierda. ... Una joven de veinti-seis años de edad, buena conducta y leche fresca, solicita cria para su casa. ... Don Julio Pauchet, de la lista de S. A. R. el duque de Anmale. Conservacion de los dignos.

que vive en la calle de ... enterado del pliego de condiciones para la construccion del edificio proyectado por la Compania de Seguros La Peninsular, en el solar de la calle de Espoz y Mina, con vuelta a la de la Cruz, ofrece construir la obra por la cantidad total alzada de ...

que vive en la calle de ... enterado del pliego de condiciones para la construccion del edificio proyectado por la Compania de Seguros La Peninsular, en el solar de la calle de Espoz y Mina, con vuelta a la de la Cruz, ofrece construir la obra por la cantidad total alzada de ...

BANOS DE RECREO CON EL AGUA DEL LOZOYA Y MINERALES ARTIFICIALES DE TODAS CLASES. DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO. LA BENEFICIOSA, Asociacion mutua para colocar economias y capitales. VAPORES-CORREOS, A. LOPEZ Y COMPANIA. BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. EL CAMBIO UNIVERSAL. LA PENINSULAR. AVISO AL PUBLICO PARA DORMIR CON FRESCURA.